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会議の名称 令和５年１２月定例教育委員会

日 時 令和５年１２月８日（金）

午前９時から午前１０時４０分まで

場 所 北庁舎２階 第５会議室

出 席 者

教育長 大澤孝明

委員 川上雅也

委員 細川修

委員 安藤京子

委員 宗絵美子

事務局

教育総務課長 貝沼圭子

教育総務課指導室指導主事 山本武史

生涯学習課長 粕谷庸介

生涯学習課担当課長（事業、

施設担当）兼文化の家館長 生田創

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 古橋剛

みどりの推進課長 山本一裕

みどりの推進課主幹 青山均

（平成こども塾担当）

教育総務課庶務教育係長 宇井正幸

教育総務課施設係長 岩崎大輔

傍 聴 者

０人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義専決処分の報告

⑵ 教育委員会及び関係各課からの報告

２ 報告事項【非公開】

就学援助認定者数報告

３ その他
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議事録署名者

細川委員

議事録

教育長 令和５年１２月定例教育委員会を始めます。

小中学校は１２月２２日が終業式となります。インフルエンザの感

染が拡大しており、いくつかの学校で学級閉鎖となっています。

公益財団法人日本国際連合協会が主催する作文コンテストにおいて

北中学校の生徒が特賞を受賞しました。特賞受賞者は全国で４人だ

けです。ＳＤＧｓの目標達成のために何ができるのかという内容で

した。団体のホームページにその作文が掲載されています。１２月

２６日に愛知県知事、２８日に市長へ表敬訪問が予定されています。

本日の議事録署名者は、細川委員です。

それでは、議題に沿って議事を進めます。

今回決定承認事項はありませんので、報告事項からです。後援・推

薦名義専決処分の報告について教育総務課から説明をお願いします。

（資料１に沿って説明）

委員から特に意見なし

教育長 続いて教育委員会及び関係各課からの報告です。生涯学習課から説

明をお願いします。

（資料２に沿って説明）

委員 文化の家開館２５周年記念誌を作成するための取組の報告がありま

したが、クラウドファンディングを活用する試みは新しくとても良

い取組だと思います。素敵な記念誌になることを期待しています。

事務局 ２年ほど前に実行委員会を立ち上げ、編さん作業を進めてきました。

５月頃の刊行を予定しています。

委員 愛知駅伝のボランティア依頼がスポーツ協会にありますが、高齢化

や会員の減少で人数を確保するのに苦労しています。

委員 名古屋グランパスのサッカー教室や世界ラリーの勝田選手の特別授

業など、現役で活躍している方に来ていただくと、子どもたちにと

ても良い刺激になると思います。

教育長 続きまして、みどりの推進課から説明をお願いします。

（資料３に沿って説明）

委員から特に意見なし

教育長 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。
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（資料４に沿って説明）

委員 蔵書に関して近隣の大学と連携していますか。

事務局 蔵書に関しては連携していません。

委員 公立図書館にある本を大学の図書館で借りられる取組をしている自

治体があります。愛知県立大学や愛知県立芸術大学には専門性のあ

る蔵書がたくさんありますので、大学にある本が図書館で借りられ

る取組ができると良いと思います。

事務局 愛知県図書館が主体となって県内の公立図書館と相互に本の貸し借

りができるようになっています。その取組にはいくつかの大学も参

加しています。大学との連携はなかなか難しいと聞いています。

委員 図書館をもっと大きくするのではなく、他の機関と連携することに

よって蔵書数を増やすことができると思います。

委員 上郷児童館の図書の入替えに関して図書館のホームページだけでは

なく、市のホームページにも掲載されています。いろいろなところ

で目につくよう工夫されていて、とても良いと思います。おはなし

会をしている団体も様々なところで啓発しています。他の事業でも

そうしたＰＲに工夫ができると良いと思います。

教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

（資料５に沿って説明）

委員 クリスマスの献立でセレクト給食が予定されていますが、アレルギ

ーにも配慮されていると思います。しかし、一部のアレルギーのみ

の対応であり、弁当を持参している子には対応できないので残念で

す。昨日の新聞で尾張旭市のアレルギーに関する取組が掲載されて

いました。尾張旭市の取組のように、みんなと同じものが食べられ

る日があると良いと思います。長久手市の取組も進んできています

ので、来年の取組に期待しています。

事務局 どこまで対応できるかは分かりませんが、弁当持参の子も取り残さ

ない取組について、栄養士とも協議しています。

委員 宗教上の理由や病気などは別として、厚生労働省が示しているアレ

ルギー２８品目に関して何か対策ができると良いと思います。汁物

なら食べられたり、何か一品でも食べられるものがあるなど、弁当

持参の子たちにも目を向けて、前向きに検討していただきたいと思

います。

委員 アレルギー持ちの子どもが６.１％もいるということに驚きました。
委員 学校給食は、栄養面から卵や乳をやめることはできないかと思いま

すが、アレルギーの子を切り離して考えるのではなく、一緒に同じ

ものが食べられる機会が作れると良いと思います。



-4-

教育長 ３学期に安藤委員と栄養士とが意見交換できる場の設定をお願いし

ます。

委員 尾張旭市の記事を読んで、取組の標語がとても上手だと思いました。

市民の心に響くものとなっています。

教育長 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

（資料６及び資料７に沿って説明）

委員 県民の日学校ホリデーについて評価をする機会が必要だと思います。

また、学校給食の公会計化について文部科学省から通達が出ていま

す。学校の教職員の負担にもなっていますので、取り組んでいく必

要があると思います。

事務局 文部科学省から通達が出ているのは承知しています。実施には難し

い面もありますが、今後研究していきたいと思います。

委員 県民の日について、保護者が働いている世帯も多いですので、家族

で過ごすのはなかなか難しいと思います。

教育長 他に御意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいで

すか。

委員 （異議なし）

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。


